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感謝主，我們的會友正在逐漸地適應參加實體主⽇
崇拜；不過，我們仍然有不少弟兄姊妹選擇在線上
參加崇拜。我在去年的報告提到，在2021年12⽉
內，平均共有390⼈參加本會的實體崇拜；到了2022
年9⽉，這個數字增加⾄620⼈；在2023年9⽉內，
這個數字進⼀步增加到716⼈。下⾯的圖表顯⽰了
2022年10⽉⾄2023年9⽉間不同會眾的平均主⽇實
體出席⼈數。 

主任牧師及長老會報告 

陳德修牧師

會眾 實體出席⼈數 即時線上觀看⼈數 備註 
華埠國語 64 24 使⽤ Zoom 在線
華埠粵語 171 185* *沒有2023年數據
華埠英語 177 沒有記錄 
⽜頓國語 67 8 使⽤ Zoom 在線
⽜頓粵語 120 52
⽜頓英語 80 沒有記錄 

2022-23 年平均⼈數 679 **約是疫症前的62%
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此外，我們的YouTube崇拜頻道共有以百計的「點擊」觀
看，但觀看者中有⼀部份沒有完全觀看整個崇拜，因此很難
作出有意義的統計。去年，共有33⼈在本會接受洗禮，另外
有2⼈在病床上受洗。去年我們也接納了12位轉會會友。 

⽜頓堂裝修⼯程去年有良好的進展。在2023年1⽉29⽇，⽜頓
國語堂崇拜搬進地下室新裝修的副堂進⾏，副堂設有浸禮
池，這讓我們能夠在4⽉和9⽉舉⾏浸禮儀式。⽜頓國語堂也
在2023年9⽉17⽇慶祝成⽴10週年。 

⽜頓堂於2023年9⽉24⽇慶祝創會20週年。感謝主，在慶祝
活動的前幾天，我們收到了市政府發出的禮堂臨時使⽤許可
證，這使我們能夠使⽤新裝修好的禮堂，舉⾏三個會眾⼀起
的聯合崇拜；包括李蔭棠牧師和不少前會員在內的共約460⼈
參加了這個歡樂的慶祝和敬拜活動。⽜頓堂裝修⼯程的最後
⼀個單元是更新廚房的設施，這部份預計將在幾個⽉內完
成。 

華埠擴堂計劃⽅⾯，⻑⽼會成⽴了⼀個華埠堂擴建研究⼩
組，來進⾏研究擴建120⼤樓的可⾏性。⼩組⽇前提交了⼀些
建議，現時⻑⽼和執事們將共同努⼒尋求上帝的旨意和下⼀
步的指引。 ⽜頓堂20週年聯合崇拜
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感謝上帝透過我們會友的慷慨奉獻，供應教會的各項需要。不過
由於沒有列在去年預算案內的特別開⽀，我們的經常費、差傳基
⾦和慈惠基⾦都錄得帳⾯上的⾚字。在經常費⽅⾯，這是要完成
⽜頓堂裝修的額外撥款，在差傳基⾦和慈惠基⾦⽅⾯，是由於要
開始將歷年累積的盈餘⽤在額外⽀持宣教⼠和社關機構上；去
年，我們的會友向擴堂基⾦奉獻了86,301元。詳細的數字，請參
閱執事會提供的財政報告。 

去年教牧同⼯有相當多的變動。鄺偉傑牧師於2022年12⽉1⽇⾄
2023年5⽉31⽇放安息年假，梁逸鴻弟兄於2023年5⽉31⽇完成
第⼆年牧職實習，朱啟邦牧師在服務本會10年後，於2003年9⽉1
⽇辭去⻘少年牧師職務，廖永誠牧師也在同⼀天開始安息年假。
華⼈佈道會⼈事守則訂明，全職牧師在連續⼯作⾄少6年後，可以
享受6個⽉的全薪或12個⽉的半薪安息年假，廖牧師選擇了12個
⽉的安息年假期。 

為了確保廖牧師和朱牧師的⼯作可以繼續推⾏，我們聘請了張威
麟弟兄出任臨時半職華埠英語傳道，梁逸鴻弟兄出任臨時全職步
上光明路及⻘少年外展事⼯主任；他們兩位均於2023年9⽉1⽇到
任。在2023年9⽉17⽇，趙冠豪弟兄開始擔任中⽂⻑者及外展事
⼯主任；蘇仲謙傳道於2023年6⽉28⽇開始無薪休假，他將於
2023年11⽉15⽇返回崗位。嚴錦慧傳道和Chris Horte傳道均於

朱啟邦牧師歡送會

教牧同⼯： 
後⾏：廖志成牧師、Chris Horte、梁逸鴻、    
蘇耀烺牧師、張威麟、蘇⺠輝、林仲⺠牧師、 
趙冠豪 
前⾏：嚴錦慧、鄺偉傑牧師、陳德修牧師、     
劉正誼牧師、何鍾雅欣
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2022年開始在本會任職，現在都獲得⻑⽼會和執事會通過進⾏傳道授職禮，授職
禮將於稍後舉⾏。 

我在2022年底向⻑⽼執事們分享了在2024年10⽉會友年會後退休的計劃，並將該
計劃於今年3⽉正式向會友公佈。回顧過去，我很榮幸能夠由1991年開始在華⼈
佈道會中全職事奉。⻑⽼會和執事會現在正努⼒研討本會主任牧師的職責內容及
下⼀任主任牧師的聘請流程。此外，⻑⽼和執事們也成⽴了⼀個「架構改⾰研究
⼩組」，來進⾏檢討本會的組織結構和運作。這個⼩組的任務是向⻑⽼會和執事
會提交改善本會運作和決策流程的建議。請為這些重要的⼯作禱告。 

來年的教會主題是「傳承與承傳：代代相傳的教會事奉」。我們祈求主幫助我們
能夠延續本會創辦⼈和先驅者的⼼志，使華⼈佈道會成為教會內和教會外⼈們的
祝福，將福⾳使命代代相傳下去，讓天⽗得著榮耀頌讚。

(左) 新年祈禱會    (中) 華埠中秋攤位外展    (右) 華埠粵語平安夜崇拜
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教會執事會問候您！  

今年執事會⾮常忙碌，監督和完成了確保
教會順利運作所需的⼯作。以下是本年度
執事會⼯作的⼀些主要項⺫： 

•我 們檢討並重新安排了 我 們 的財務狀
況，以增加收⼊並減低⾵險。 

•我們透過宣明會，為⼟⽿其和敘利亞的
地震救援進⾏籌款。 

•我們進⾏了教會設施的能源審計，確保
我們符合未來的法規要求，並專注改善
措施，⺫標是能夠為我們節省近三分之
⼀能源費⽤。 

•我們監督了⽜頓堂的翻修⼯程，並在⼗
⽉的⽜頓堂20週年中慶祝完成禮堂的翻
修。廚房的翻修正在進⾏中，預計將在
年底前完成。 

•我們制定了2023-2024財政年度的經常 
費、差傳基⾦、慈惠基⾦和擴堂基⾦預
算案。 

今年我們也⾯對了相當多的挑戰。由於我
們廖永誠牧師的安息年假，廖志成牧師將
填補華埠的英語事⼯。同時，由於朱啟邦
牧師在今年⼋⽉底卸任，為要填補職缺以
致確保我們有⾜夠的同⼯，使華埠的事⼯
能夠順利進⾏，教會聘請了張威麟為臨時
英⽂傳道以及梁逸鴻為臨時步上光明路和
⻘年外展事⼯主任。 

執事會報告 

許立明
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接下來的是進⾏婦⼥和關懷事⼯主任嚴錦
慧及⽜頓堂學⽣事⼯主任Chris Horte的傳
道授職禮。 

我們的下⼀年將會更具挑戰！我們的架構
改⾰研究⼩組⺫前正在檢視教會的結構和
運作，收集各⽅意⾒並提出改變建議。⺫
標是讓教會領導團隊能夠盡可能⾼效地運
作，以應對不斷變化的世界需求。 

由於我們的主任牧師陳德修牧師宣佈將在 
2024年⼗⽉退休，我們已經成⽴了⼀個由
⻑⽼、執事和同⼯組成的⼩組，去釐定下
⼀任主任牧師的職責內容。確定我們主任
牧師的⾓⾊，並找到適合教會的⼈選將成
為明年⼯作的⾸要任務。 

此外，華埠擴堂委員會正在與執事會和⻑
⽼會⼀起努⼒規劃和設計華埠未來的事⼯
需求。作為我們優先事項之⼀，執事會承
諾裝備、培訓並帶領年輕會眾，讓他們能
夠參與教會領導⼯作。我們期待與新⼀代
合作，⼀同構思如何以上帝所賜的資源來

擴展神的國度。最後，我們希望通過會
議、咨詢會、聚會和優化的網絡通訊，加
強我們的領導層和教會會眾之間的溝通和
團結。無疑，明年將會是繁忙的⼀年！ 

我們⾮常感謝我們的會眾，感謝他們對教
會慷慨的奉獻和⾏切的禱告。請繼續為我
們祈禱，無論是作為執事會或個⼈，我們
致⼒於在團隊合作和與教會領導層中，⼀
起同⼼管理教會運作。 

  
在主的愛與祝福中， 
許⽴明 
執事會主席



7

(左上) 英⽂⻘少年夏令會   (右上) ⽜頓堂20週年聯合崇拜   (左下) 華埠國語堂乒乓球外展   (右下) 華埠堂假期聖經學校
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過去⼀年教會中⽂部第⼆年以「擁抱改變，乘⾵破浪」作主題。進⼊
後疫時代，事⼯發展既是迎接時代變遷帶來的挑戰，同時我們也在主
動求變，冒求更有效地服侍會眾。當這時代的巨輪在不斷轉動時，感
恩的是我們也看⾒神⼯作的⼿引導我們。 

⾸先，華埠國語堂在華埠120樓宇的⼆樓進⾏崇拜，實體出席⼈數在
近⽇漸漸加增，同時維持Zoom會議室的同步直播，有穩定的⼈數參
加。⼯作⼈員對環境及使⽤的器材已⼗分熟悉，讓崇拜質素能保持⼀
貫⽔平。已舉⾏有⼀段時間的乒乓球外展吸引了新朋友到訪教會，與
信徒建⽴關係，甚具發展潛⼒。尚有團契在綫上聚會，祈求神帶領團
友循序漸進地回復實體聚會，好叫他們更能體會神的恩典。 

華埠粵語堂合拼粵語⼆堂及三堂的⼯作可算是完成了，有⼈問合拼是
否成功？我個⼈不會⽤成功與否去評論現況，因為合拼衹是⼀個⼿
段，⺫的是建⽴⼀個誇代同⾏的會眾，讓年⻑⼀代得著所需的牧養，
年⻘⼀代被提升成為教會的棟樑，過程中事奉⼈⼿呈緊張狀況，有事
奉同⼯向領袖反映，崇拜委員會已向會眾進⾏問卷調查，藉此召募⼈
⼿，求神供應。 

中文事工報告 

鄺偉傑牧師

華埠國語堂乒乓球外展
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(左上) ⽜頓國語堂⼗週年慶祝    (右上) 以諾團契 (⽜頓粵語⻑者事⼯)   
(左下) 以琳團契 (粵語家庭事⼯) 團友⼀起預備聖誕禮物鞋盒    (右下) 約書亞⼆團 (粵語⼤學事⼯)
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問卷調查另外發現年齡50以上的會眾佔實體出席⼈數70%以上，牧
養「⾦齡⼀族」會是堂會⼀個不能忽略的焦點，但同時神讓我們有
機會接觸新⼀代的移⺠⻘少年，他們是誇語⾔和⽂化的⼀代，服侍
他們迫使我們考慮堂會之間的合作，這可能是事⼯發展的新契機。 

⽜頓粵語堂的崇拜發展路線會以緊貼時代的步伐為主，外展則以啟
發及三福作主⼒，穩定地為神的國度增添新成員，同時他們的年齡
中位數較華埠粵語堂年⻘，核⼼會眾也是有學識有恩賜的⼀群，是
⼀個極具發展潛⼒的堂會，祈求神使⽤他們成為教會及社區的祝
福。 

有會眾因華埠粵語堂合拼帶來的改變與⾃⼰的期望有異，轉移到⽜
頓粵語堂聚會並且參與服侍，讓⽜頓粵語崇拜某些從前⼈⼿緊絀的
事奉崗位得到舒緩，本⼈為此感恩，並衷⼼祝福他們。同時⽜頓粵
語堂的三福事⼯也為華埠粵語堂訓練同⼯，華埠的弟兄姊妹亦樂意
參與。以上兩個例⼦具體地證明弟兄姊妹愛教會的⼼沒有被堂會限
制，⽽堂會間的互相幫助，讓粵語事⼯整體更能⾯對時代變遷帶來

(上) ⽜頓國語崇拜 
(中) ⽜頓粵語崇拜 
(下) 約書亞⼀團（ 粵語成⼈事⼯）
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的各樣挑戰，這都是神恩⼿的⼯作，祈求神帶領粵語事⼯發展，延續北
美粵語教會以往的徍績。 

⽜頓國語堂今年慶祝⼗週年，由查經班開始發展成⾄今具相當規模的堂
會，為此向神獻上感恩。這個堂會不斷成⻑，崇拜的形式與詩歌趨多樣
化，促使近⽇參加的年⻘⼈相繼加增，也令我每次到他們當中都有驚
喜。這個堂會過往在尋覓牧者的過程中⾯對不少挑戰，但同時神在他們
當中也興起不少平信徒承擔領袖的⼯作，讓他們經歷與神同⾏的寶貴，
祈求神繼續施恩予他們，給他們⼒量勝過將要臨到的考驗。

(左) 參加⽜頓國語堂的年⻘⼈    (中) 華埠中秋攤位外展    (右) 華埠粵語堂事奉⼈員致謝午餐
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(左上) 以琳團契 (粵語家庭事⼯)    (右上) 彼得團契 (粵語弟兄事⼯)    (左下) 中⽂堂洗禮 (2023年9⽉)    (右下) ⽜頓國語
堂的會眾聚集慶祝洗禮
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在過去的⼀年裡，我們經歷了神豐富的恩
典。在後疫情時代，我們仍然是時刻經歷改
變。我們看到許多事⼯已經回到實體聚會，
例如⼩組、退修會和外展活動。我們亦看到
更多在本地和海外短期宣教的機會。這些都
是我們值得感恩的正⾯進展。在上帝的幫助
下，我們可以在變化中蓬勃發展，這總是令
⼈放⼼的。 

在過去的30年裡，⼀個發展的例⼦是上帝不
斷使⽤步上光明路來接觸本地的年輕⼈並培
養僕⼈領袖。經過多年的疫情適應，步上光
明路終於恢復了全⾯的中學⽣夏令營。然後
在⼋⽉份，我們邀請了遠近各地的、過去的
輔導員和營員來聚集，⼀同紀念和慶祝神透
過步上光明路過去30年在唐⼈街所做的⼯
作。 

英文事工報告 

劉正誼牧師及廖志成牧師

(左) 英⽂堂洗禮 (2023年9⽉)    (右) 英⽂⻘少年夏令會
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(左上) 步上光明路課後補習班家⻑晚會    (右上) ⻘年⼈參與華埠中秋攤位外展    (左下) 英⽂⻘少年冬令會    (右下) 英⽂
成⼈退修會
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但是也有⼀些變化可能很困難。與朱啟邦牧師說再⾒
並不容易。我們深深懷念他的領導、聲⾳和貢獻。他
的離開，加上廖永誠牧師⻑達⼀年的安息年假，帶來
了特別的挑戰。值得慶幸的是，我們有⼀隊勇於迎接
挑戰、並且願意嘗試不同職位的同⼯團隊。廖志成牧
師將擔任華埠的臨時學⽣事⼯主任，同時也領導設施
管理的同⼯。我們亦慶幸張威麟和梁逸鴻加⼊我們的
同⼯⾏列，在這過渡期間提供幫助。劉正誼牧師將帶
領英語同⼯並指導今年⼤部分的講道主題。儘管我們
需要⼀些時間來適應這些變化，但對於同⼯在不同⾓
⾊中的成⻑來說，這是絕佳的發展機會。 

在講道及牧養⽅⾯，我們將繼續在兩個堂會之間配
合。在秋季，我們開始以「上帝的形象」作為主題。
在⼗⼀⽉，我們將在宣教週將注意⼒轉向「上帝的 
⼤使命」。在這⼀年中，我們還將探索全教會的主題
「傳承與承傳：代代相傳的教會事奉」。 

中⽂部近年開始了啟發課程。今年，英⽂部亦會開始
啟發課程。⽜頓英⽂部將於⼗⽉初開始。華埠英⽂部
正處於探索階段，計劃於2024年啟動。當我們積極
與朋友、家⼈和同事傳福⾳時，請為這些事⼯禱告。 

(左) 朱啟邦牧師歡送會    (中) 新年祈禱會    (右) ⽜頓堂⻘少年事⼯
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如同先前所宣布的，我們的主任牧師陳德修牧師將於2024 
年秋季退休。陳卓明牧師和陳德修牧師在華⼈佈道會的事⼯
加起來超過70年。顯然華⼈佈道會正在進⼊⼀個新時代。
儘管未來還會有更重⼤的變化，但我想起上帝對我們有⼀個
計劃，⽽且祂的時機總是完美的。願上帝繼續幫助我們成
⻑，為接下來發⽣的⼀切做好準備。

(上) 林恩德⽼師和陳安榮⽼師的六⾄⼋年級華埠英⽂⻘少年主⽇學    (左下) ⽜頓英⽂堂其中的⼀個敬拜⼩組     
(右下) 華埠堂假期聖經學校
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在撰寫本⽂的時候，我們正準備重新開放
我們的主禮堂，以慶祝⽜頓堂的20週年！
這是⼀段漫⻑的旅程，但我們終於能夠重
新開放我們最⼤的聚會空間來崇拜和進⾏
事⼯。加上去年初開放的副堂，我們已完
成了翻新旅程的第⼆階段！我們的第三和

最後⼀階段將涉及翻新我們的廚房，我們
希望將在不久的將來完成。 

有很多⼈值得我們的感謝，他們在現場和
幕後付出了⾟勤的⼯作。我們⾮常感激我
們的建築師Glenn Knowles and Associates
以及我們的總⼯程商A. P. Whittaker and 
Sons的專業和出⾊的⼯作。特別感謝黎志
陽負責統領整個翻新⼯程，以及翻新委員
會，包括戴安樂、蘇俊傑、郭鳴宇、林仲
⺠牧師和劉正誼牧師。粤語影⾳團隊，包
括鍾志偉、鄭嘉⽂、潘伴霞和鄭卓雯，花
費無數的時間為禮堂做好準備。當他們為
禮堂進⾏最後的修飾，以及完成廚房翻新
項⺫的時候，請繼續為這些團隊禱告。 

牛頓堂報告 

林仲民牧師及劉正誼牧師

⽜頓堂20週年聯合崇拜
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儘管翻新似乎佔據了我們的注意⼒，但它不應該掩蓋了我們教堂內外正
在進⾏的事⼯。在過去的⼀年中，看到我們所有的堂會在⼈數和信仰成
熟度上都有所增⻑，這是令⼈⿎舞的。我們感恩看到⽜頓堂最新的同⼯
Chris Horte能夠適應作為學⽣事⼯主任的⾓⾊。他不僅對我們的學⽣
有重要影響，也是我們的家庭、同⼯以及整個教會的⼀個祝福。 

⽜頓堂參與外展和傳福⾳也是令⼈振奮。每個堂會都已開展了啟發課
程，以接觸我們的朋友、家⼈和同事。在過去的⼀年中，在我們的副堂
的新浸禮池中，許多兄弟姐妹接受了洗禮，這是⼀個極⼤的祝福。願主
繼續使我們⽕熱，幫助⼈遇⾒耶穌，並引導他們信仰成熟。 

(左) ⽜頓堂⻘少年事⼯歡送⾼中畢業⽣    (中) 於副堂的新浸禮池舉⾏浸禮    (右) 20週年聯合崇拜中的詩歌讚美
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在去年報告的最後，我寫道：「隨著翻新⼯程在年底完成，我們正處於
⼀個最佳的位置，在已經奠定的基礎上加以建⽴，成為對我們社區和未
來世代更⼤的祝福。」雖然我們晚了⼀年，但這種情感仍然是真實的。
我們對我們建築物的所有投資都是對我們社區和未來世代的投資。讓我
們敞開我們的⼼扉和敞開我們的⾨，使我們社區中更多的⼈可以遇⾒耶
穌。

(上) 劉正誼牧師、Chris Horte、廖永誠牧師和李蔭棠牧師 ⼀起參與慶祝聚餐     
(下) 20週年聯合禮拜⼤合照
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特別感謝以下弟兄姊妹義務協助完成本年度的年報：陳安榮、賴頌禮、賴劉殷樂、蘇⺠婷、楊曉嵩。
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